

BAB I. PENDAHULUAN

I.1 Latar Belakang Masalah

Pendidikan adalah salah satu metode pembelajaran yang biasanya berhubungan dengan keilmuan, disetiap negara memiliki sistem pendidikannya sendiri. Di Indonesia sendiri memiliki beberapa macam jenis pendidikan, pendidikan umum, kejuruan, akademik, vokasi, profesi, jasmani, khusus dan keagamaan (Wijaksana, 2018, par.5). Terdapat hal yang menarik dalam pendidikan keagamaan, dikarenakan dalam pendidikan ini didalamnya terdapat tuntutan untuk tidak hanya menguasai pengetahuan, tetapi terdapat pengalaman terhadap agama dan dapat menjadi ahli ilmu agama. Didalam Peraturan Pemerintah Undang - Undang dasar 1945 pendidikan agama sudah ditetapkan pada pasal 37 ayat 3 Undang - Undang 2003 mengenai Sistem Pendidikan Nasional.

Didalam pendidikan keagamaan terdapat beberapa lembaga yang menyelenggarakannya, salah satu diantaranya adalah yayasan. Yayasan adalah suatu lembaga pendidikan, didalam Undang-Undang yayasan pasal 1 angka 1, dijelaskan bahwa yayasan merupakan badan hukum yang memiliki hak kekayaan yang dipisahkan serta diperuntukan untuk mencapai suatu tujuan tertentu didalam bidang sosial, keagamaan, dan kemanusiaan (Purwadi, 2002, h.4). Terdapat 3 macam sistem lembaga Yayasan, seperti lembaga sosial, lembaga kemanusiaan dan lembaga keagamaan. Adapun hal menarik pada Yayasan di bidang keagamaan, seperti Pondok Pesantren, Pendidikan Al-Quran, dan sebagainya.

Di Kota Cimahi banyak sekali tempat pendidikan, tidak hanya Pendidikan Umum lainnya, tetapi terdapat Pendidikan Keagamaan. Salah satunya adalah Yayasan Pendidikan Ilmu Quran (Y-PIQ), Yayasan ini memiliki program-program unggulan salah satunya adalah Pesantren Pendidikan Ilmu Quran dimana yang di fokuskan untuk mencetak generasi penerus ahli Quran, Pesantren ini menjadi salah satu alternatif bagi masyarakat yang ingin memperdalam ilmu agama seperti mengaji, hafiz Quran dan memperbaiki diri menjadi seorang yang berakhlakul karimah. Letak Pesantren Pendidikan Ilmu Quran ini sangat strategis karena berada di Jl.

Hercules I No.115, Komplek Melong Green Garden, Melong, Cimahi Selatan Kota Cimahi, Jawa Barat 40534. Pesantren Pendidikan Ilmu Quran ini didirikan pada tahun 2015 oleh Ust Rofikul Mu'minin yang memiliki tujuan untuk mencetak generasi ahli Quran yang berahlak dan menjadikan wadah untuk kaum Rasulullah dalam menimba ilmu keagamaan sehingga bisa berpengaruh pada hubungan sesama manusia dan hubungan bersama Allah, keinginan dari Ust Rofikul Mu'minin sebagai pendiri pesantren adalah difokuskan pada pendidikan ilmu Qurannya dan bidang *tahsin* sampai mendalami Al-Quran, karena ilmu Quran adalah kunci kehidupan yang harus diamalkan oleh seluruh umat Islam. Pesantren Pendidikan Ilmu Quran merupakan pendidikan yang tidak formal tidak seperti pesantren-pesantren besar lainnya, pesantren ini tidak dilengkapi dengan pelajaran-pelajaran umum tetapi pesantren ini hanya di fokuskan kepada pengajiannya, yang dimana jadwal pengajiannya pada pukul 18.00 sampai 22.00, untuk iuran perbulannya hanya seikhlasnya berupa infaq. Pesantren ini mengajarkan pendidikan hafalan Quran dimana dengan tujuan mencetak generasi muda ahli Quran, adapun hal menarik dari Pesantren Pendidikan Ilmu Quran adalah bagi murid yang berhasil menghafal Quran akan di wisudakan serta mendapatkan Ijazah dan kegiatan-kegiatan menarik lainnya seperti kegiatan *hadroh* yang terkadang di undang di kegiatan-kegiatan atau acara warga setempat seperti syukuran, pengajian, dan lain-lain. Adapun kegiatan lain seperti, kegiatan *khotmil* Quran yang terkadang dilakukan di pesantren Pendidikan Ilmu Quran atau rumah-rumah warga setempat dan Pesantren Pendidikan Ilmu Quran memiliki program lomba-lomba seperti lomba Cerdas Cermat, Thafidz, Azan dan Bahasa Arab.

Pesantren Pendidikan Ilmu Quran memiliki jumlah 181 santri di antaranya anak usia remaja awal dan remaja pertengahan tetapi Pesantren Pendidikan Ilmu Quran masih kekurangan muridnya diusia remaja pertengahan dengan jumlah yang masih kurang dari 20 orang, Pesantren Pendidikan Ilmu Quran sendiri masih belum di kenal luas oleh masyarakat dikarenakan Pesantren Pendidikan Ilmu Quran baru berdiri ditahun 2015. Maka dari itu sangat dibutuhkan promosi untuk menarik minat masyarakat terutama kalangan remaja akhir.

Mempromosikan Pesantren Pendidikan Ilmu Quran sangatlah penting, dikarenakan apabila hal ini terus dibiarkan akan berdampak buruk bagi Pesantren Pendidikan Ilmu Quran. Masyarakat pada umumnya hanya mengetahui informasi Pesantren Pendidikan Ilmu Quran, yang di dapatkan dari rekomendasi kerabat, orang tua, melalui media informasi seperti kalender dan Instagram setra melalui kegiatan *khasidahan*.

I.2 Identifikasi Masalah

Dari latar belakang yang telah di bahas sebelumnya, maka dapat disimpulkan identifikasi masalah sebagai berikut:

- Pesantren Pendidikan Ilmu Quran belum memiliki murid yang banyak terutama di usia remaja pertengahan.
- Belum melakukan promosi untuk menarik minat calon-calon muridnya.

I.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan pemaparan identifikasi masalah di atas, maka dapat dirumuskan rumusan masalah sebagai berikut:

- Bagaimana cara mengajak kepada masyarakat tentang Pesantren Pendidikan Ilmu Quran, melalui media komunikasi visual yang efektif, efisien dan menarik?

I.4 Batasan Masalah

Agar perancangan ini lebih terfokus pada permasalahan yang telah dibahas sebelumnya. Maka terdapat beberapa batasan masalah, adapun yang menjadi batasan masalahnya adalah sebagai berikut:

- Batasan terkait objek, yang menjadi kajian perancangan adalah hal-hal yang berkaitan dengan promosi seputar Pesantren Pendidikan Ilmu Quran seperti, sejarah, program pendidikan, keunggulan dan ekstrakurikuler.

I.5. Tujuan & Manfaat Perancangan

I.5.1. Tujuan

Tujuan yang ingin dicapai dalam perancangan ini adalah:

- Untuk mengajak masyarakat bahwa Pesantren Pendidikan Ilmu Quran itu sebagai tempat belajar alternatif pendidikan keagamaan, agar masyarakat berminat untuk mengikuti kajian di Pesantren Pendidikan Ilmu Quran.

I.5.2 Manfaat

Manfaat yang ingin dicapai dalam perancangan ini adalah:

- Dapat meningkatkan pendidikan keagamaan dalam masyarakat remaja pertengahan.
- Dapat meningkatkan daya jual Yayasan Pendidikan Ilmu Quran
- Dapat mengajak masyarakat untuk bergabung di Pesantren Pendidikan Ilmu Quran.